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政府公布興建機場第三條跑道具體計劃，造價

1415億港元，預料2023年竣工，機管局建議透過

內部資金、舉債、向旅客徵收機場建設費等途徑

融資興建。第三跑道有助鞏固香港國際航空樞紐

的地位，興建刻不容緩。機管局建議的融資方式

興建第三跑道，按照用者自付原則，無需動用公

帑。然而，第三跑道是關乎香港整體利益的大型

基建，政府宜適當作出財政承擔，既可提高工程

興建的穩健性，也能降低營運成本，增強競爭

力。必須指出的是，當局之所以另闢蹊徑融資興

建第三跑道，反映本港近年過於政治化，在拉

布、司法覆核狙擊下，大型基建進展舉步維艱。

這種損害香港整體長遠利益的做法，必須予以遏

止。

香港國際機場是全球最繁忙的貨運和客運機

場之一，亦是香港經濟的重要動力。香港機場

現有的雙跑道系統預計兩年內飽和，屆時若沒

有第三跑道配合作疏導，香港國際航空樞紐地

位勢必拱手讓人。目前，上海、廣州、深圳、

新加坡等周邊城市都在擴建機場跑道，香港還

糾纏於要不要建第三跑道，只會重蹈當年爭論

興建十號貨櫃碼頭導致香港轉口港地位優勢下

降的覆轍。

興建第三跑道涉及1400多億的龐大投資，融資

方式、成本效益備受關注。機管局計劃靠市場集

資及用者共同分擔籌募興建費用，而非由政府直

接資助。不過，興建第三跑道的效益不止於增加

本港機場容納量，對本港的旅遊、貿易都具重要

帶動作用，對鞏固本港國際航空、物流中心地位

意義重大，政府需更重視興建第三跑道的重大經

濟、社會效益，提供必要的財政資助，以確保項

目進展順利。

以往興建大型基建項目，政府一般是向立法會

財委會申請撥款。興建第三跑道選擇自行籌集興

建費，其實政府有迫不得已的苦衷。近年反對派

議員在立法會大打「拉布戰」，嚴重影響基建項

目的審批。議會外有人濫用司法覆核狙擊基建項

目，都令建造工程成本上升，浪費大量公帑。目

前，第三跑道也面臨環評司法覆核，若向立法會

財委會申請撥款相信也是惡仗連場，未知拖到何

年何月才能動工。反對派罔顧香港整體利益，將

經濟民生建設政治化，令大型基建項目興建蒙上

不明朗因素，是削弱香港提升競爭力的罪魁禍

首。

第三跑道攸關全港 政府宜適當承擔
英國《金融時報》報道，法國、德國和意

大利同意加入由中國主導的亞洲基礎設施投

資銀行，將使亞投行擴大至31個成員國。繼

英國之後，法、德、意也要求加入亞投行，

其意義絕不僅僅是亞投行「朋友圈」的擴

大，也意味美國無法阻擋中國發起成立亞

投行的步伐。

亞投行是由中國牽頭主導，旨在推動亞洲

在運輸、能源、電信以及其他基礎設施領域

的投資。2013年10月中方提出倡議，2014年

10 月 24 日中國、印度、新加坡等 21 個首批

意向創始成員國簽署籌建備忘錄。美國拒絕

了這一邀請，而後還游說其盟友(包括澳大利

亞、韓國、英國和其他歐洲國家)不要加入亞

投行。但是，英國是第一個亞洲區域以外的

國家申請加入亞投行，法、德和意大利追隨

英國腳步，意味美國的盟友並不認同美國

為遏制中國而抵制亞投行的錯誤做法。

《金融時報》的分析稱，亞投行問題代表

中美競爭中的新衝突： 為爭奪 21 世紀世

界經濟領導者的寶座，中美之間不可避免地

會相互競爭；作為現任領導者，美國自然希

望中國支持美國70年來一直領導的國際規則

和國際機構，而作為一個崛起中的強國，中

國自然想挑戰自己未曾參與建立的現狀，並

開始自行打造一個修正過的秩序。實際情況

是，中國在現有國際秩序中獲得了發展機

遇，無意挑戰美國。不過，現有國際秩序並

不完善，中國發起成立亞投行，是對現有國

際秩序的完善。中美兩國建立新型大國關

係，可以避免歷史上曾出現的國強必霸、後

起與現存大國無法共贏共存的局面。

共贏已成為中國外交的旗幟。問題是，

美國一方面要求中國承擔與其不斷增強的

實力相一致的責任，另一方面當中國朝這

方向前進，就如中國在亞投行這件事中所

做的那樣，美國卻試圖阻止中國。美國的

做法是短視和虛偽的。美國應該調整方

向，像英國以及美國的其他盟友那樣，明

智地選擇接受中國的邀請加入亞投行。美

國還應鼓勵世行和其他現有多邊貸款機構

與亞投行密切合作。這樣，亞投行項目就

能在世界經濟中扮演更積極角色，推動區

域發展，造福全球。

美無法阻擋歐洲國家加入亞投行
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市民反暴護「家」促法官把關懲暴徒

盛智文斥辱客「無稽」

鄉局強烈譴責辱客煽「港獨」
促果斷執法嚴懲 執委倡自發維持秩序減兩地居民摩擦

劉皇發：欺凌婦孺辱客 令人髮指
鄉議局昨日舉行執委會會議，主席劉皇發在致辭時批評，近期由激進者發

起、以所謂「反水貨客入侵」為名的激烈行動，對社會秩序及營商環境受到
嚴重打擊，更出現欺凌婦孺老弱、辱罵內地旅客及腳踢他們的行李的場面，
令人髮指。他強調，該局強烈支持警方依法打擊辱客行動，以維護社會利益
及香港形象。由於事態嚴重，建議在會上優先討論。
鄉議局副主席張學明及鄉議局執委、屯門鄉事委員會主席何君堯，同時提

出譴責「反水貨客」行動的臨時動議，兩者於會上作合併討論。張學明表
示，鄉議局一直態度鮮明，對一切危害香港治安、衝擊香港法治的違法行
為，不會坐視不理，而行動打着「港獨」的旗號，並會陸續有來，被譽為愛
國愛港的該局更應譴責。
鄉議局執委、屏山鄉鄉事委員會主席曾樹和指，全世界都有水貨問題，而

元朗最主要的問題是人口過多，元朗大馬路的行人路太窄，「就算無水貨活
動，元朗都已經咁塞人。」他批評部分示威者根本不是該區居民，不知道實
際情況，「最阻街係呢班人，搞三搞四！」
他續批評，有關人等宣揚的「港獨」主張是沒有可能，「（內地）閂你東

江水都瓜老襯啦，唔好計豬肉、米嘞！」他說，當示威者再到元朗時，希望
警方屆時「畀15分鐘我哋（元朗居民）、開綠燈」，讓他們自行處理。

梁福元：憂掀失業倒閉潮
鄉議局執委、十八鄉鄉事委員會主席梁福元批評，滋事分子公然作出違
法、不文明的行為，意圖摧毀香港法治，呼籲執法部門對此依法懲處，不能
讓其蔓延，否則將會摧毀香港的自由貿易。
他續說，近日已有內地旅客在機場展示標語，表示不來香港購物，而內地
赴港旅行團已在最近一周由每日400多團，跌至每日100多團，擔心長此下去
會出現失業潮及店舖倒閉潮。
鄉議局執委、上水鄉事委員會主席侯志強認為，示威者稱他們的行動為

「光復行動」，但「香港無淪陷過，何來『光復』？」他建議由鄉事委員
會、商會及地區團體等商討如何組織維持地區秩序，如店舖放好貨物及管理
行人路人潮等，將自己的地區管好，以減少兩地居民摩擦。
鄉議局增選執委梁海明批評，示威者「仲差過黑社會，（黑社會）都唔會

周街打人吖，仲要係老人又打，細路又鬧」，並指警方雖已用很大努力去緝
拿滋事分子，但法院卻輕易放人，當局應嚴加處理。他又同意成立「鄉郊保
衛隊」，在適當時候作適當行動。

一致通過 譴責聲明將刊報
會上一致通過譴責行動的臨時動議，鄉議局並完成譴責聲明，將會刊登於

報章。聲明提到該局強烈譴責近期社會上一小撮激進者，打着「反水貨客」
的幌子，在香港多個地區進行違法暴力亂港行為，嚴重破壞社會秩序及安
寧。「鄉議局嚴正譴責該等破壞香港法治社會、危害經濟民生、挑撥內地與
本港矛盾、甚至公然鼓吹『港獨』的非法言論及行為。」
聲明續指，該局對該等違法行為表示堅決反對，將堅定率領二十七鄉鄉民
團結一致，維護新界各區的秩序，保護香港的繁榮穩定。「本局也促請政府
執法部門果斷執法，嚴懲不法分子，以彰顯法治，維護社會安寧和香港形
象。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）香港激進反對派以所謂「反水

貨客」為名、實為針對本地居民及內地旅客的衝擊行動，困擾

新界多區居民的生活。新界鄉議局執行委員會昨日一致通過譴

責行動的臨時動議，並將於報章刊登聲明，強烈譴責有關行動

破壞香港法治、危害經濟民生、挑撥兩地矛盾甚至公然鼓吹

「港獨」，促請執法部門果斷執法，嚴懲不法分子。有執委建

議由鄉事委員會、商會及地區團體等自發維持地區秩序，以減

少兩地居民摩擦。

香港文匯報訊（記者 文森）反對派近年行動
愈見暴力，一批香港市民自發組成「珍惜群
組」，於昨日到高等法院請願。他們批評，香
港的安寧被一班政棍及學棍以暴力的方式破
壞，令香港踏入「港無寧日」的時代，令法治
蜚聲國際的「東方之珠」失去光輝，故促請法
官嚴懲暴徒，維持特區政府及警隊的尊嚴。

政棍教壞孩子 冀維護法治
「珍惜群組」召集人李璧而表示，組織只是
由一班志同道合的朋友組成，成員認為香港有
今天的成就，有賴港人一直以來辛苦建立，眼
見香港現時被人大肆破壞，因此決定出來保護

這個「家」，希望大家學懂珍惜。
她續說，自從香港回歸後，立法會出現第一
隻香蕉「掟」向特首，自此社會便踏入「港無
寧日」的時代，立法會出現很多政棍，令一向
以文明、法治蜚聲國際的「東方之珠」失去光
輝，漸漸步入黑暗，聲譽日下。尊貴的立法會
變成「垃圾會」，政棍為求出位，罔顧言行舉
止會薰陶孩子模仿，鼓吹暴力。
她續稱，79天「佔領」主要通道破壞香港法

治，令市民生活被擾亂。有人煽動暴力、衝馬
路、集結撩事挑釁、偷取公物強佔道路、攻擊
政府大樓、眾目睽睽下公然煽動人群用雨傘攻
擊警察等種種罪行，都是全港市民有目共睹，

但至今竟未有一人需為上述罪行負上刑責。
她認為，現時社會上的暴力變本加厲，用所謂
「光復」、「反水貨客」為名，擾亂社會為實，
辱罵購物旅客，有店主為免損失寧願關門避暴
徒，暴徒遮掩面孔公然搗亂，最年輕者竟然只得
13歲。有伯伯被一個遮面少年踢跌，認為他們的
行為是變種的黑社會，只會嚴重破壞法治，「為
什麼早前有人拾錢不報，就被判罰坐5個月監；
但政府大樓被攻擊，門窗被擊爛，這不是普通擊
破門窗，而是攻擊政府尊嚴啊！」
團體指出，香港治安需依靠警察和法庭聯合

維持，唇齒相依。團體希望法官們把關嚴懲暴
徒，維護香港法治。

香港文匯報訊（記者 李自明）近年內地
客赴港個人遊發展遠超預期，令香港接待容
量受壓。香港特首梁振英昨日表示，中央政
府十分重視並積極地去解決問題，希望香港
市民能夠暫時忍讓。他並強調，香港是法治
及平和的社會，如有違法行為，警方會果斷
執法。
特區政府正與中央商討優化個人遊及「一

簽多行」政策措施，部分人指稱這只是「只
聞樓梯響」。梁振英昨出席行政會議前回應
說，特區政府一直向中央反映，由於個人遊
和其他內地旅客來港人數增長較快，對香港
尤其是某些地區承受能力造成壓力，「（特
區）政府過去長時間都有向中央匯報香港最
新情況，以至因應情況在社會上有各種不同
的意見和反應。」
他強調，中央政府十分重視並積極地去解

決事件，因此，在全國「兩會」期間，中央
和有關地方政府官員都表達了對問題的關
心，也說了中央和特區政府一直努力解決事
件，「在我們做這工作的期間，都希望由於
旅客人數過多，尤其是對某些地區所造成生
活上的不便，或者承受壓力太大等等，都希
望大家能夠暫時忍讓。」

強調倘犯法 警果斷執法
梁振英指出，香港是一個法治及平和的社

會，強調如有違法行動，警方會果斷執法，
「相信大家都不想看到好像過去兩三個星
期，在新界出現的衝撞場面。這對香港作為
愛客之都、作為旅遊城市的形象、對地區經
濟沒有好處。如果有干犯法律的情況，警方
是會果斷執法的。」
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香港文匯報訊（記者 李自明）香港
少數激進派近期發動所謂「反水貨客」
示威搞亂香港，團結香港基金會顧問盛
智文昨日批評「反水貨客」示威「無
稽」，令他作為香港人也感到難堪。

接待到頂 反對擴個人遊城市
隨着訪港內地旅客愈來愈多，去年更

突破4,700萬人次，有激進派近期刻意
假借兩地文化不同，挑起社會矛盾。曾

任海洋公園主席11年的盛智文昨接受無
線節目《清心直說》訪問時，直斥近期
連串所謂「反水貨客」示威令人反感，
「很多人開始對香港近日發生無稽的事
情感到煩厭，我稱為無稽的事。有些市
民向內地人挑起不同的事情，很可怕，
我對自己作為香港人感到非常難堪。」
不過，盛智文認為，香港的接待能力

已達頂峰，故不贊成開放更多內地個人
遊的城市。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反
對派與「本土派」組織，打出「光復」口
號，實為搗亂社會秩序，煽動「港獨」思
想。近日，激進反對派代表組織「人民力
量」與「本土派」「割席」。「人力」政
制發言人劉嘉鴻昨日透過大氣電波，大罵
近日發動所謂「光復」行動的「本土派」
是「無賴本土派」，負責人只懂躲在暗
處，將年輕人推到前方，已遠超「人力」
過去一直堅持的底線云。
劉嘉鴻昨出席一個電台節目時聲稱，

「人力」成立至今，所進行的抗爭路線，
一直都只是針對政權，而非無定向地搗
亂，騷擾無辜的市民。發起所謂「光復」

的「本土派」實為「無賴本土派」，煽動
年輕人站出來為社區抗爭，有關負責人永
遠都是站在後方，行為極不負責任，手法
已遠遠超越出「人力」過去一直堅持的底
線云。
出席同一場合的「人力」執委「快必」
譚得志則稱，「人力」在舉行示威活動
時，會盡量減低支持者需要付出的抗爭成
本云。又指責，現時網絡上提到「如果同
情光復行動中受傷的母女及老人家，就等
於弱者」的言論有違道德，顯示目前許多
在網絡上鼓動的訊息，完全違反抗爭倫
理，有關人等絲毫沒有愧疚之心，行為極
不負責任。

「人力」卸責 批「光復」屬「無賴本土派」

■一批香
港市民自
發 組 成
「珍惜群
組」，昨
日到高院
請願，要
求法院嚴
懲暴徒。
莫雪芝攝

■鄉議局昨強烈譴責所謂「反水客」行動破壞香港法治、危害經濟民生、挑
撥兩地矛盾，並促請執法部門嚴懲不法分子。 陳庭佳 攝


